## **NOTICIAS / PUNTOS DE VISTA**

## Informe de Gestión 1998

Luis Javier Arroyave Morales

Decano Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia Universidad de Antioquia

La gestión estuvo encaminada a cumplir con la misión de la Universidad a través de la investigación, la docencia y la extensión. En cuanto a Investigación, nuestra Facultad está comprometida con la generación de una verdadera cultura investigativa que posibilite un ambiente propicio para la generación de conocimientos, desarrollo y transferencia de tecnologías, que en verdadera concordancia y obedeciendo a las necesidades del sector, conviertan a nuestra Facultad en generadora de soluciones a la problemática sectorial; a través del Centro de Investigaciones Pecuarias (CIP), se lograron mantener en plena ejecución 34 proyectos de investigación, y se lograron presentar 32 proyectos, obteniendo recursos por \$117'106.527, manteniendo de esta forma el segundo lugar entre las facultades, Escuelas e Institutos adscritos al Area de la Salud, en lo concerniente a recursos y número de proyectos aprobados. En otro campo se lograron evaluar 47 trabajos de grado; 33 pasantías profesionalizantes para los estudiantes de los últimos niveles de formación; además, se aprobaron 9 monografías de estudiantes de la Especialización en Producción Animal.

Para la Revista Colombiana de Ciencias Pecuarias se lograron gestionar recursos para los 4 números correspondientes al año en evaluación, tratando de mantener esta publicación como el órgano oficial de la Facultad para la divulgación de las investigaciones científicas de nuestro sector agrario.

El CIP en conjunto con el Departamento de Haciendas, obtuvo recursos de la Gobernación de Antioquia, por \$ 262'500.000 para la creación del Centro de desarrollo Tecnológico para la región del Bajo Cauca Antioqueño.

La Facultad continúa coordinando y apoyando el Semillero de Investigación de la Ciudadela Robledo, el cual cumple 1 año de funcionamiento continuo con reuniones semanales, participó en una reunión Nacional en la Universidad de Caldas, y contó con la presencia de destacados personajes Universitarios, en pos de la generación de una cultura investigativa que posibilite dimensionar, desde los niveles iniciales de formación, la importancia de la actitud crítica y científica en el proceso de formación integral.

De otro lado, se aprobó el proyecto de Transformación Curricular, además de la propuesta de Reforma Académico - Administrativa que acoja el Estatuto General Universitario, esta propuesta se encuentra en estos momentos en evaluación ante la Oficina de Planeación.

En desarrollo de los programas de capacitación del personal docente, se reintegró un profesor después de realizar sus estudios y obtener el título de Magister de la Universidad Federal de Minas Gerais, Brasil, dos profesores más obtuvieron su Diplomado de la Universidad Nacional Autónoma de México, y otro profesor inició su programa de Especialización. Tres profesores estuvieron realizando durante tres meses cada uno, pasantías internacionales en Suecia, México y Estados Unidos, en campos de la mayor importancia pecuaria. Mientras que un empleado realizó una pasantía internacional en México. Además se participó en varios eventos nacionales e internacionales.

En Extensión, en 1998 la Facultad realizó un Seminario Internacional sobre "Epidemiología Molecular de la Estomatitis Vesicular", y de igual forma, quedó propuesto y aprobado para el primer trimestre de 1999, la realización del "I Curso Internacional sobre Nutrición de Larvas de Peces y el I Seminario Internacional sobre Avances en Nutrición y Alimentación Animal".

La Facultad a través de sus docentes participó con conferencistas en numerosos eventos locales, regionales, nacionales e internacionales. Igualmente realizó asesorías, consultorías, colaboraciones o participaciones en días de campo, talleres, atención a estudiantes, muestras pecuarias, reuniones de gremios, fondos, comités regionales o académicos e intervenciones en programas radiales o televisivos.

De otro lado, en el Consultorio Veterinario de la Ciudadela Robledo se atendieron más de un millar de consultas externas, se realizaron 220 cirugías, 1352 pruebas de laboratorio clínico, además de llevar a cabo tres jornadas de esterilización masiva de caninos y felinos en Bello, Girardota y Sabaneta, con 102 intervenciones realizadas. Además de los Servicios de Patología, y de los diferentes laboratorios.

La Facultad participó activamente con 2 programas de posgrado, uno de especialización y uno de maestría en la Corporación Ciencias Básicas Biomédicas, además de las Especializaciones y nuevos pregrados en Ingeniería Acuícola e Ingeniería Agropecuaria, este último en convenio con el Politécnico Jaime Isaza Cadavid, y para ser iniciados en el Magdalena Medio y Urabá, respectivamente.

El Departamento de Haciendas presentó proyectos de inversión, por un valor de \$ 95'994.000, y realizó inversiones en las haciendas por un valor \$31'000.000. Durante el mismo año se adquirieron las Haciendas "La Montaña" y "Vegas de la Clara", una camioneta, material genético de ganado criollo colombiano y Holstein, y un hato de prácticas que facilite la labor docente sin reñir con la producción.

De otro lado, a este Departamento le fueron otorgados créditos por tres mil millones de pesos, para la compra y montaje de las Haciendas mencionadas anteriormente, los cuales serán pagados con el dinero proveniente de la venta de la Hacienda "El Progreso". Durante el año de 1998 se realizaron ventas de ganado criollo colombiano por valor de 18'000.000. Finalmente, como apoyo a la labor docente, en las diferentes Haciendas se recibieron en total 2812 personas entre estudiantes, profesores y comunidad en general, provenientes de diferentes Instituciones.